

JORNADA TÉCNICA

LA FATIGA Y LOS ACCIDENTES DE TRÁFICO

21 de marzo de 2012

El IV Plan Regional de Prevención de Riesgos Laborales de la Región de Murcia 2008 – 2012, realizado con el consenso de los agentes sociales más representativos de la Región, contiene un conjunto de 130 medidas, cuyo objetivo es garantizar la seguridad y la salud en todos los sectores de la actividad, y que abarca la práctica totalidad de los aspectos involucrados en el sobrevenimiento de accidentes y enfermedades relacionados con el trabajo.

A la hora de determinar el elenco de actuaciones que contiene el plan, hemos sido conscientes del importante lugar que ocupan los riesgos laborales a los que están sometidos los trabajadores que utilizan vehículos; tanto en su actividad laboral, accidentes en misión; como en los desplazamientos a los centros de trabajo, accidentes in itinere.

La importancia que estos accidentes tienen, sobre todo en los accidentes mortales y graves, está fuera de toda duda tal y como lo pone de manifiesto el hecho, que en el año 2011, el 40% de los accidentes mortales y el 16,6 % de los accidentes graves sobrevenidos en nuestra Región, tuvieron en el tráfico su causa en desplazamientos laborales.

En el plan regional de prevención de riesgos laborales, para luchar contra los accidentes laborales de tráfico, se ha previsto el fomento y difusión de buenas prácticas y obligaciones de empresarios y trabajadores para prevenir riesgos laborales de tráfico, tanto los ocurridos en misión como "in itinere". Difundir que es indispensable que las empresas se impliquen en la prevención de este tipo de accidente en aquellas condiciones de trabajo que puedan influir, integrando el objetivo de la seguridad vial dentro de los planes generales de prevención de riesgos. Y la necesidad de realizar un seguimiento de los accidentes in itinere cuando tengan la consideración de graves o mortales. El análisis prestará especial atención a la ubicación del centro de trabajo y del domicilio del trabajador accidentado, jornada de trabajo, desplazamientos.

Examinadas las causas de la siniestralidad laboral de tráfico, podemos afirmar que en nuestra Región, entre las más frecuentes se encuentra la pérdida de control del vehículo, que indudablemente aparece ligada a una posible pérdida de concentración.

Con el fin de evitar estas situaciones y consecuentemente evitar la fatiga en la conducción, realizamos esta jornada de presentación de la campaña, que junto con las entidades RACE y ANFABRA vamos a realizar, desde el Instituto de Seguridad y Salud Laboral de la Región de Murcia, cuyo objetivo es poner en valor un decálogo de consejos para prevenir la fatiga al volante.

Se van a repartir a lo largo de la campaña 10.000 dípticos informativos, 300 carteles y 100 cursos de formación on line, para responsables de prevención de riesgos laborales de las empresas.

Se pondrá asimismo a disposición de todos los que estén en esta jornada de presentación, la posibilidad de experimentar los efectos de la fatiga en la conducción, mediante un simulador y así nos podremos concienciar de sus peligros.

Es importante la participación de todos en este acto de presentación, para la adecuada distribución de los mensajes de la campaña.



PROGRAMA

12:00 Inauguración del acto

D. Tomás Pérez Fuentes

Director del Instituto de Seguridad y Salud Laboral

12:15 Accidentes de Tráfico Laborales en la región de Murcia

Dña. Carmen Ignoto Martínez

Inspector Técnico de Seguridad y Salud Laboral del ISSL.

12:30 “La fatiga, efectos y consecuencias en el tráfico”

D. Jorge Castellanos

Coordinador de Movilidad RACE

12:45 “Campaña para prevenir la fatiga en la conducción”

Dña. Genoveva Sánchez

Directora de Comunicación de ANFABRA

13:00 “La fatiga en conductores profesionales”

D. Francisco Jiménez

Jefe Provincial de Tráfico de Murcia

13:15 Ruegos y preguntas

13:30 Fin del acto

Se instalará un simulador de conducción a la entrada, desde las 10:00 horas, para que los asistentes puedan experimentar los efectos y consecuencias de la fatiga como factor de riesgo en la conducción.

Notas:

- Entrada libre, limitada al aforo del local.
- Se entregará diploma de asistencia.
- Se ruega confirmación previa a: isslformacion@carm.es

Día y lugar de celebración:

21 de marzo de 2012
Salón de actos del Instituto de Seguridad y Salud Laboral de la Región de Murcia.

C/ Lorca, nº 70
El Palmar – MURCIA

JORNADA TÉCNICA

**FATIGA Y ACCIDENTES
DE TRÁFICO**

Murcia, 21 de marzo de 2012

